

Etiologies De l'aphasie de l'enfant :

L'origine de l'aphasie de l'enfant est multiple. Elle peut être le résultat de traumatismes crâniens, d'accidents vasculaires, d'infections bactériennes et virales, de tumeur cérébrale. Van hout (1999) les décrit clairement.

- **le traumatisme crânien** constitue la cause principale de l'aphasie de l'enfant, en raison de l'augmentation de leur fréquence. Ces traumatismes peuvent résulter d'accidents de la voie publique, de chute ou encore d'agressions et d'attentats (actes terroristes).(1)

- **Les accidents vasculaires** sont moins nombreux malgré le fait que comme chez l'adulte, les lésions vasculaires représentées pendant longtemps la cause principale de l'aphasie de l'enfant toutefois, à la différence de l'adulte, elles sont causées par des embols ou par des modifications locorégionales de l'irrigation à la suite de trouble hydro-ionique dans un contexte d'infections.

Actuellement, les corrections de ses troubles ont fortement réduit la fréquence de telles complications vasculaires chez l'enfant.(2)

- **les tumeurs cérébrales** elles affectent plus les structures de la fosse cérébrale postérieure que le cortex cérébral. Dans le premier cas, les troubles touchent surtout l'articulation et la fluidité des émissions langagières (fréquence du mutisme non aphasique). En cas de lésion hémisphérique, les symptômes survenant « à bas bruit » se trouvent être souvent anomiques bien que des aphasies spécifique aient été décrites (de gostini et kermin 1960). (3)

- **Les infections bactériennes** dont les complications vasculaires étaient la cause d'aphasie sont actuellement beaucoup moins fréquentes. Les enfants qui surviennent maintenant aux encéphalites. Herpétiques sont plus nombreux.(4)